

DÓLAR (TRM)		CASAS DE CAMBIO		EURO		BOLÍVAR FUERTE		LVR		DTF	USURA	CAFÉ	PETRÓLEO	ORO (ON)
AYER	HOY	COMPRA	VENTA	AYER	HOY	AYER	HOY	AYER	HOY	AYER	HOY (MAYO)	HOY (LIBRA)	(BIBENT-BARRIL)	HOY (COMPRA)
\$3.375,2	\$3.357,82	\$2.930	\$3.135	\$3.765,4	\$3.738,59	N.D.	N.D.	\$286,44	\$286,49	\$4,47	29,01%	US\$1,33	US\$69,68	\$127.955,61



En el primer trimestre del año Bolívar subió dos puestos en el ranking exportador colombiano. Venía del quinto lugar. // ARCHIVO

Bolívar sube en ranking exportador en I trimestre

Las importaciones de Bolívar decrecieron un 35,5% y la balanza comercial del departamento es a favor, de US\$281,8 millones, reporta el CEDEC de la CCC.

Exportaciones por departamentos

Participación porcentual - I trimestre 2019



FUENTE: DANE-CCC-CEDEC

GRÁFICO: DISEÑO EDITORIAL EL UNIVERSAL

REDACCIÓN ECONOMÍA
EL UNIVERSAL

El primer trimestre del año dejó a Bolívar como el tercer departamento más exportador de Colombia, con una

participación del 7,5% del total nacional y el segundo en la Costa Caribe colombiana después de Cesar, que con las exportaciones de carbón, ocupa el segundo lugar con una participación del 8,9%. En el periodo las ventas

de Bolívar en el exterior crecieron un 8,7% en comparación con igual periodo de 2018. "El valor de las exportaciones departamentales para el primer trimestre del año fue de US\$736,2 millones. Este comportamiento obedece principalmente a la recuperación de las ventas internacionales de productos de refinería de petróleo, que concentra más del 50% de la actividad exportadora

departamental", señala el informe de la Cámara de Comercio de Cartagena, a través de su Centro de Estudios para el Desarrollo y la Competitividad (CEDEC).

Las ventas externas de Bolívar se caracterizan por ser de bienes tradicionales representadas por productos como Gasoils (diesel), aceites livianos (ligeros) y polipropileno; y solo tres empresas concentran el 77,4%

736,2

millones de dólares totalizaron las ventas del departamento de Bolívar en el exterior en el primer trimestre del año.

de las exportaciones del territorio: Reficar, Esentia y Mexichem. A su vez, las ventas del departamento estuvieron concentradas en cuatro países: Estados Unidos, que sigue consolidándose como el principal socio comercial de Bolívar con una participación de 37,6% de las ventas en el exterior, seguido de Brasil, Puerto Rico y Ecuador.

En el periodo, la Aduana de Cartagena sigue siendo la más importante del país con una participación de 51% de los trámites de comercio exterior para el primer trimestre.

"Bolívar es un departamento exportador y los esfuerzos para incentivar más las exportaciones deben seguir haciéndose. Si bien las ventas externas de petróleo y sus derivados lideran los indicadores en este sector, es importante tener una canasta exportable diversificada con alto valor agregado que sea resiliente a las externalidades y cambios de los mercados globales", indicó la presidente Ejecutiva de la Cámara de Comercio, María Claudia Páez.

BOLSA DE COLOMBIA

Acciones	Precio
Bancolombia	\$ 37.360
Bogotá	\$ 65.960
Celsia	\$ 4.240
Camargos	\$ 7.250
Ecopetrol	\$ 2.810
Éxito	\$ 13.920
ISA	\$ 15.880
PFANH	\$ 1.650
Terpel	\$ 10.700

Monto transado ayer:

\$151.433,00 millones.

Nº de operaciones: 2.248.

Acción más valorizada: PFGRU-POARG. Creció 1,58%. Precio de cierre: \$14.140.

Acción más depreciada:

CLH. Decreció 3,60%. Precio de cierre: \$4.550.

INDICES BURSÁTILES

Índice	Puntos
COLCAP	1.487,06
Dow Jones	25.369,00
Nasdaq	7.567,00
Standard & Poor's	2.788,00

ECONOTAS



Con Supersociedades

Hoy, en la sede Centro de la Cámara de Comercio de Cartagena, Salón Daniel Lemaitre, se desarrollará el 'Diálogo Regional Empresarial: más empresa, más empleo', con el superintendente de Sociedades, Juan Pablo Liévano. El acto se iniciará a las 9:00 a.m. Al Supersociedades lo acompañará un grupo de panelistas invitados.

Balace de BFA

Expectativas de negocios por cerca de 7 mil millones de pesos reportaron los empresarios nacionales e internacionales que participaron en la rueda de negocios que organizó la Cámara de Comercio Colombo Americana, AmCham Colombia, en desarrollo del Business Future of the Americas, BFA, que se realizó en Barranquilla.

En el W Bogotá

El Hotel W Bogotá tiene nuevo Gerente General. Se trata de Eduardo Yoshimoto, nacido en Sao Paulo -Brasil-. El liderará el icónico hotel bogotano el cual ha dinamizado la escena de los hoteles de lujo en Colombia desde su debut en el 2015. Su diseño de vanguardia es uno de sus diferenciadores.

Autoridades turísticas

Hoy continúa en Paipa (Boyacá) la edición 35 del Encuentro de Autoridades Regionales de Turismo, en el que participan 32 departamentos para construir de manera conjunta un plan de fortalecimiento para los próximos 20 años. El evento reúne a 150 representantes de las autoridades turísticas regionales. Lidera el viceministro Juan P. Franky.

EN EL CHARLESTON SANTA TERESA

ANDI Seccional Bolívar celebra hoy su Asamblea de Afiliados

REDACCIÓN ECONOMÍA
EL UNIVERSAL

Los empresarios del departamento de Bolívar, afiliados a la ANDI-Seccional, están convocados hoy a la Asamblea anual del gremio, la cual se realizará en el Hotel Charleston Santa Teresa, a partir de las 2:00 p.m.

Se espera la presencia de al menos 60 de los 90 afiliados, más invitados especiales entre autoridades y dirigentes gremiales y empresariales de otros sectores de la economía local y departamental.

La Asamblea será liderada por el presidente Ejecutivo de la ANDI, Bruce Mac Master, quien hará un balance del desempeño de la economía colombiana en el presente año y del sector, y las



Vivian Eljaiek, gerente de la ANDI en Bolívar.



Bruce Mac Master, presidente Ejecutivo de la ANDI.

perspectivas para los próximos meses.

También intervendrán en la Asamblea el presidente de la Junta Directiva de la seccional, Rafael Simón Del Castillo y la gerente del gremio en Bolívar, Vivian Eljaiek, quien presentará su

informe de gestión, que incluye nuevos afiliados durante el 2018.

El conferencista invitado en esta ocasión es el escritor y periodista Juan Gossain, quien disertará sobre el rol del empresariado en el desarrollo de la ciudad.



'Bautizo' en Puerto Bahía

En ceremonia realizada ayer en Puerto Bahía, la empresa Coltugs 'bautizó' su remolcador Caño Cristales, una moderna y potente unidad fabricada en 2018, que tiene una potencia de 5.633 HP y 82,66 toneladas de Bollard Pull. Con esta unidad ya son 13 las que tiene Coltugs, considerada la principal empresa de remolcadores en el país, con presencia en las principales zonas portuarias de Colombia. // CORTESÍA

JAIME ALBERTO CABAL CON LOS COMERCIANTES

Nuevas tecnologías e innovación, retos de Fenalco

BOGOTÁ
COLPRENSA

El nuevo presidente de la Federación Nacional de Comerciantes (Fenalco), Jaime Alberto Cabal, aseguró que los principales retos al frente del gremio están encaminados en

fortalecer los procesos para la adopción de nuevas tecnologías e incentivar las estrategias de innovación, con el fin de ser más competitivos, tanto en el mercado interno como externo.

"Los retos más importantes son la actualización e in-

novación tecnológica y el tema de la transformación digital", manifestó Cabal en su primera rueda de prensa como presidente del gremio, donde también hizo especial énfasis sobre cómo mantener un comercio competitivo con las nuevas generaciones, pensando en los

nuevos hábitos del consumidor.

Cabal resaltó que históricamente el comercio ha sido un jalonador importante de la economía colombiana, por lo que se deben preparar para los retos que impone un mundo globalizado.



Jaime A. Cabal. // COLPRENSA